

Sábado 16 de abril de 2022

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CERO CASOS COVID-19**

Primer día en más de dos años sin reporte de muertos ni contagios, hospitales están al 1%. (DQ, principal)

#### **N: EL REENCUENTRO CON LA FE**

Tras dos años de pandemia la grey católica se congregó en torno al Viacrucis. (N, principal)

#### **AM: RECIBE QUERÉTARO A 30 MIL TURISTAS DURANTE EL PUENTE**

Martín Lara Becerril, vicario general, señaló que esperan 30 mil personas en los 7 templos como parte de las actividades litúrgicas en la capital. (AM, principal)

#### **EUQ: ESTADO, 9º CON MENOS CASOS DE COVID: SSA**

Al corte del 13 de abril, Querétaro reporta 41 contagios, informa la dependencia federal. Desde el inicio de la crisis sanitaria, 141 mil 613 personas se han enfermado y 6 mil 413 han perdido la vida a causa del coronavirus. (EUQ, principal)

### PODER EJECUTIVO

#### **RADARES DE VELOCIDAD EN EL FRAY JUNÍPERO**

No habrá fotomultas en Querétaro en un corto plazo, ya que no hay condiciones para que se implementen, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. Fue en la primera semana de diciembre que el gobernador lanzó la posibilidad de implementar esta medida, debido a los accidentes registrados en el anillo vial Fray Junípero Serra. Sin embargo, ahora aseveró que en vialidades de alta velocidad como el anillo vial Fray Junípero Serra se implementarán operativos de la Policía Estatal para controlar que la velocidad no rebase los 60 kilómetros por hora. (DQ)

#### **ECHAN ATRÁS FOTOMULTAS, “NO ES TIEMPO”: MAURICIO KURI**

El gobernador Mauricio Kuri expresó que su gabinete de seguridad junto con él, determinaron que las fotomultas deben esperar, y en su lugar la apuesta es un programa de prevención y cultura vial, principalmente, para buscar la disminución de la velocidad en las vías principales. (N)

#### **KURI GARANTIZA QUE EN EL ESTADO NO HAY IMPUNIDAD**

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que todos los delitos contra las mujeres han sido resueltos por parte de la actual administración y que no ha habido impunidad para la resolución de los mismos. (AM)

#### **QUERÉTARO, SIN REGISTRO DE MUERTES Y CASOS NUEVOS DE COVID-19, ESTE VIERNES**

La SESA reportó este viernes cero defunciones y cero casos por Covid-19. El registro acumulado es de 138 mil 18 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se han registrado seis mil 642 defunciones. Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay un paciente y uno hospitalizado. Se dio de alta sanitaria a un paciente, con lo que se tiene un registro de 131 mil 374 altas. (N)

#### **AIQ SE SUMA A CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19**

El AIQ informa que durante la segunda quincena de abril contará con un módulo de vacunación contra Covid-19, espacio que será administrado por el IMSS. La campaña estará disponible a la ciudadanía de forma gratuita para recibir la primera o segunda dosis, o en su caso, el refuerzo de la vacuna AstraZeneca; la atención se brindará del 18 al 30 de abril en un horario de 08:00 a 17:00 horas, el único requisito es presentar una identificación oficial. (AM)

#### **EMITEN RECOMENDACIONES PARA PREVENIR ENFERMEDADES DIARREICAS**

La SESA informa que las enfermedades diarreicas agudas se originan por diversos agentes patógenos como bacterias, parásitos, virus y hongos, y en temporada de calor se presenta incremento de casos. De acuerdo con

**Sábado 16 de abril de 2022**

la OMS, la diarrea es la deposición de tres o más veces al día o con una frecuencia mayor que la normal para la persona, de heces sueltas o líquidas. (EUQ)

### **COMITIVA QUERETANA PARTICIPA EN AEROSPACE & DEFENSE SUPPLIER SUMMIT**

El gobierno del estado, a través de la SEDESU, participó en la Aerospace & Defense Supplier Summit, una de las ferias más importantes del sector aeroespacial en Estados Unidos; evento que se realiza en la ciudad de Seattle. La comitiva queretana fue encabezada por los directores de fomento industrial, Alejandro Sterling y de desarrollo empresarial, Mauricio Cárdenas; quienes se reunieron con las empresas Boeing y Embraer, mismas que manifestaron el interés de conocer los canales de proveeduría con los que cuenta el estado. (AM, N)

### **RENUEVAN EL SITIO WEB DE LA SECRETARÍA DE TURISMO**

La SECTUR ha renovado su sitio web, diseñado tanto para turistas como para locales, en el nuevo portal <https://queretaro.travel> se podrá encontrar toda la información para conocer, planear, reservar y compartir su viaje por la entidad. Es un sitio dinámico bajo un esquema de “Newsroom” o “sala de redacción”, en constante transformación, que presenta de manera fresca, concisa e interesante información acerca de los principales atractivos turísticos. (DQ, AM, EUQ)

### **RECUPERA QROBÚS NIVEL DE USUARIOS**

Con el regreso a clases presenciales y la apertura de actividades, el sistema Qrobús ha llegado hasta los 300 mil usuarios diarios, lo que muestra una recuperación paulatina, aseveró el director del IQT, David Sánchez. Señaló que en octubre de 2021 había 220 mil usuarios en el sistema de transporte público Qrobús y que para diciembre de 2021 ya había 250 mil usuarios. Cabe señalar que previo a la pandemia había alrededor de 500 mil usuarios diarios en el transporte público, y hasta este mes ya se habían recuperado los 300 mil usuarios. (DQ)

### **SALDO BLANCO EN CELEBRACIÓN DE LA SEMANA SANTA EN QUERÉTARO, REPORTA PC ESTATAL**

Javier Amaya, titular de la CEPC, informó que hasta el momento, la celebración de la Semana Santa ha transcurrido en saldo blanco. En entrevista, dijo que solo se han presentado casos de gente con insolación, golpes de calor, falta de hidratación y algunas personas con lesiones menores como raspones; sin embargo, se les brinda la atención en el lugar y no ha sido necesario realizar algún traslado. Añadió que desde ayer han desplazado a todo el personal de la institución por los diferentes municipios y han estado en coordinación con la PoEs, las policías municipales, bomberos, Cruz Roja y todas las coordinaciones municipales de Protección Civil. (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CREARÁ QUERÉTARO NUEVA LEY DE VITIVINICULTURA**

Querétaro carece de una ley de vitivinicultura pese a que ocupa el primer lugar de exportación en vinos espumosos, declaró el diputado Armando Sinecio, presidente de la Comisión de Desarrollo Económico y Comercio. Se trata de una actividad de alto alcance para Querétaro, toda vez que impacta en diferentes rubros, entre ellos, turismo y la generación de empleos. En el estado, por lo menos hay siete municipios que tienen vocación vitivinícola, como son Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Pedro Escobedo, San Juan del Río, Huimilpan, El Marqués y Cadereyta de Montes. (AM)

### **PROMUEVEN ADECUADA CULTURA DE MOVILIDAD**

Toda movilidad debe tener como prioridad al peatón, ciclista y autos, en ese orden, y cada uno debe de respetar los lineamientos, declaró el diputado local Enrique Correa. Resulta indispensable homologar la legislación estatal con la federal, en la que ya se establece una jerarquización en las diferentes formas de movilidad y se establecen claramente los límites de velocidad, destaca. (EUQ)

Sábado 16 de abril de 2022

### MUNICIPIOS

#### **CONTINÚA OPERACIÓN DE PLANTA TRATADORA Y SEPARACIÓN DE BASURA DE LA CAPITAL**

Entre uno a dos meses se podría llegar a la máxima capacidad de operación de la planta tratadora y separadora de basura del municipio de Querétaro, así lo informó Alejandra Haro, secretaria de Servicios Públicos Municipales. Explicó que trabajan con la SEDESU y la empresa, pues actualmente se procesan 600 toneladas de basura diarias, pero tiene capacidad de procesar mil. (DQ)

#### **INCLUIRÁN A ORGANIZADORES DE EVENTOS EN MESAS PARA MODIFICAR REGLAMENTOS PARA EVENTOS Y ESPECTÁCULOS**

Las empresas organizadoras de eventos y espectáculos en la capital del estado serán incluidas en las mesas de trabajo para modificar los reglamentos en la materia. Así lo informó Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, quien dijo que Arturo Molina, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, ya tiene la instrucción para que se les incluya. Por último, dijo que los eventos que han sido propuestos o suspendidos en la entidad por las mismas empresas puedan ser reprogramados en unos meses. (ALERTA QRO)

#### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO APOYA A COMERCIANTES Y ARTESANOS EN ESTA TEMPORADA VACACIONAL**

Con el objetivo de brindar un espacio seguro y regulado para apoyo de distintos comerciantes tradicionales y artesanos, durante este periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, el municipio de Querétaro otorgó 552 espacios en plazas públicas, principalmente en el Centro Histórico. El permiso es para venta de antojitos mexicanos, dulces tradicionales, postres de temporada como capirotada, en puestos ubicados en el Jardín Guerrero, el andador Madero, frente a la iglesia de Santa Clara, y alrededor del Jardín Zenea, así como en las siete delegaciones, dando un total de 552 puestos y así apoyar a este sector, pero con orden y apego a los reglamentos. (DQ, N, EUQ)

#### **REGRESA LA VENTA DE JUGUETES ARTESANALES A QUERÉTARO**

Con motivo de la Semana Santa, reaparecen en el Jardín Guerrero, ubicado en el Centro Histórico de Querétaro, los tradicionales muñecos de cartón, máscaras y juguetes, los cuales, por décadas, han sido fabricados principalmente con madera, textiles de algodón y hoja de palma. (AM)

#### **REGRESA DE MANERA PRESENCIAL VIACRUCIS EN LA CAÑADA, EN SU VIGÉSIMO SEXTO ANIVERSARIO**

Luego de la suspensión de dos años del Viacrucis en La Cañada, El Marqués, este Viernes Santo cientos de personas se dieron cita en la plaza San Pedro, para revivir de manera presencial la pasión y muerte de Cristo. Desde la mañana, las calles de la zona lucieron coloridas, puestos de antojitos, recuerdos y bebidas adornaron las calles de la cabecera municipal para celebrar la vigésima sexta representación de este evento. (DQ, AM, EUQ)

### INFORMACIÓN GENERAL

#### **LAS VACUNAS COVID-19 AHORA EN EL IMSS**

El próximo 18 de abril arrancará en el IMSS, en conjunto con el sector salud federal, la campaña intensiva de vacunación contra Covid-19 de personas mayores de 18 años que no hayan recibido ninguna dosis, requieren completar su esquema o recibir el refuerzo de la tercera dosis. En Querétaro, las Unidades de Medicina Familiar donde se aplicará la vacuna del biológico AstraZeneca son el Hospital General no. 1, la clínica 10 de San Gregorio, la 9 de Carrillo, la 2 de San Cayetano y la 13 del municipio de Querétaro; la 7 de San Juan del Río y el Hospital General no. 3, en San Juan del Río, así como la unidad 5 de San Pedro Escobedo y la 8 de El Marqués. (DQ)

#### **SUPERA LA ENTIDAD LA META DE EMPLEOS**

En el primer trimestre del año, Querétaro reportó 17 mil 040 nuevos empleos formales dados de alta en el IMSS, informa "México ¿Cómo Vamos?". El colectivo, integrado por especialistas en economía y política

**Sábado 16 de abril de 2022**

pública, señala que con esta cifra la entidad superó la meta de crear 6 mil 425 empleos en el periodo de enero a marzo del año en curso. (EUQ)

### **RECIBE QUERÉTARO 30 MIL TURISTAS EN PUENTE “SANTO”**

La Diócesis de Querétaro informó que, para este fin de semana de puente vacacional por Semana Santa, se espera que unas 30 mil personas recorran el Centro Histórico del estado para las visitas a los siete templos, como parte de las actividades litúrgicas y que aprovecharán miles de turistas. Martín Lara, vicario general, puntualizó que esto forma parte de los eventos de las visitas a las Siete Casas que realizó Jesucristo antes de ser crucificado. (AM)

### **VIACRUCIS RESUCITA TRADICIÓN Y TURISMO EN QUERÉTARO**

Con la mortífera pandemia por fin en agonía y tras 2 años de cancelaciones, las representaciones del Viacrucis rescataron la tradición, el colorido y la derrama turística, amenazados en el más negro periodo de la salud y el entretenimiento. En La Cañada, miles de personas se congregaron a las puertas del Templo de San Pedro para la representación de la vida y muerte de Jesucristo, en el marco del 60 aniversario de esta tradición. Este viernes de Semana Santa también el municipio de Tolimán respiró libertad y convivencia después de haber vivido dos años de pandemia, la cabecera municipal recobró la vida que le da al comercio las visitas por estas fechas. (DQ, AM, N)

### **MEJORA LA MOVILIDAD DE TURISTAS VÍA TERRESTRE**

Destinos playeros y Pueblos Mágicos fueron los predilectos para el turismo durante la Semana Santa, periodo en el que se incrementó la movilidad de turistas después de dos años de inactividad entre este sector. Lo anterior lo dio a conocer el delegado de Turismo de la AMOTAC, en Querétaro, Gerardo Gutiérrez, quien aseguró que el parque vehicular del transporte de turismo de este sector compuesto por 300 unidades se vio beneficiado con la movilidad de turistas a destinos playeros como Ixtapa, Veracruz, Guerrero, Puerto Vallarta, Mazatlán entre otros. (ESSJR)

### **ESTUDIANTE DE LA UAQ PROPONE PRODUCCIÓN DE BIOCOMBUSTIBLE**

Producir biocombustible a partir de suero lácteo con ayuda de moscas soldado y obtener de estas un agente antimicrobiano, es el proyecto desarrollado por Valeria Caltzontzin, alumna del doctorado de Ingeniería de Biosistemas, derivado de su interés por disminuir el desecho del suero y revalorizarlo en el campus Amazcala. (N)

### **REALIZAN LA PROCESIÓN DEL SILENCIO**

El Centro Histórico de la ciudad fue el escenario de la Procesión del Silencio, evento religioso en el que participaron 25 hermandades y cofradías, y miles de espectadores, que en esta ocasión celebró su 56 aniversario, el cual dio inicio en las inmediaciones del exconvento de la Santa Cruz. Con una participación de mil 300 personas dentro de este evento de tradición en Querétaro, miles de espectadores estuvieron en las calles del Centro Histórico, sitios donde se hizo el recorrido hasta regresar, de nueva cuenta, hacia el Templo de la Santa Cruz. (DQ, N)

### **EL OBISPO DE QUERÉTARO INVITA AL SILENCIO EN VIERNES SANTO**

Al oficiar la misa de celebración de la pasión de cristo en la catedral, el obispo Fidencio López invitó a guardar silencio y postrarse sobre la tierra a contemplar a cristo crucificado, pues “allí se hallará el verdadero rostro de Dios”. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Datos duros para analizar con objetividad. Ayer, nos cuentan, circuló entre la clase política una encuesta que realizó Massive Caller. Tiene que ver con el nivel de conocimiento y percepción ciudadana del homicidio de la menor Victoria Guadalupe. El 87.7% de los encuestados, nos comentan, se enteró del homicidio de la menor el pasado 8 de abril. Asimismo, el 63.8% de las personas consultadas aprueba el trabajo realizado hasta hoy

**Sábado 16 de abril de 2022**

por la FGE en torno a la detención del “presunto asesino”; mientras que el 15.1% le es indiferente y el 21.1% desaprueba el trabajo de la dependencia. Además, el 35.5% de los queretanos aprueba mucho el trabajo realizado hasta el momento por el gobernador Mauricio Kuri; el 35.2% aprueba poco; 21.1% desaprueba mucho y el 8.2% desaprueba poco. Sin duda, nos comentan, son datos interesantes que habría que analizar con mucho cuidado y objetividad. Iovan Elías Pérez verifica personalmente operativo de La Cañada. Los principales funcionarios responsables de seguridad en Querétaro, nos cuentan, se les vio ayer en campo. Dejaron la comodidad de la oficina y salieron a verificar el operativo de Semana Santa. No quieren, nos cuentan, que “los agarren comiendo moscas”, como sucedió con los anteriores mandos en los hechos del 5 de marzo en el estadio Corregidora. Por eso, el titular de la SSC Iovan Elías Pérez estuvo personalmente verificando el operativo en el Viacruz de La Cañada. (EUQ 2)

### EL ALFIL NEGRO

No a fotomultas. El gobernador Mauricio Kuri y su gabinete de seguridad echaron abajo el programa de fotomultas y en verdad que se agradece.... Pues anda más vigilado el ciudadano... que los mismos delincuentes que siguen haciendo de las suyas. (N)

FUENTES		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		